

Tagung Strategie Frühe Förderung vom 7. September 2024

Gestärkt ins Leben

Hilfreiche Strukturen und konkrete Herangehensweisen bei der Begleitung von Kindern und Familien in besonderen Belastungssituationen

Fotoprotokoll Workshop 1 «Frühe Förderung in Gemeinden konkret umsetzen»

Kantonale Strategie und Gemeinden

- Kantonale Strategie als Orientierungsrahmen für das gemeinsame Handeln.
- Kanton setzt eigene Massnahmen um und fördert Umsetzung der frühen Förderung, z.B. mittels Förderkrediten für bestimmte Themen und Projekte, mittels Vernetzung, Informationen, Materialien, Instrumenten, Empfehlungen und Angeboten, die er zur Unterstützung für Gemeinden, Fachorganisationen und teilweise auch Familien/Eltern/Bezugspersonen herausgibt.
- Empfehlungen in Strategie für Gemeinden (und auch für Fachorganisationen). Diese sollen gemäss Ausgangslage und Bedarf priorisiert werden.
- Grösster Teil der frühen Förderung findet in Gemeinden statt und liegt im Zuständigkeitsbereich der Gemeinden. Gemeinden definieren, welche Angebote es geben soll, wie das Angebot aussehen soll.
- Fachorganisationen spielen in der konkreten, qualitativ guten frühen Förderung eine wichtige Rolle im direkten Kontakt mit Kindern und Familien.

Kantonale Unterstützung für Gemeinden

- [Kantonale Strategie](#)
- [Handlungsempfehlungen für Gemeinden](#)
- [Leitfaden für kommunale Kinder- und Jugendbeauftragte und Kontaktpersonen Frühe Förderung](#)
- [Finanzielle Unterstützungsmöglichkeiten](#), einschliesslich neue spezifische [Fördermöglichkeit Zusammenleben](#) (Fokus auf Begegnungen und Zielgruppe Zugewanderte altersgruppenunabhängig sowie deren Beteiligung, z.B. für Weiterentwicklung von bestehenden Treffpunkten)
- usw. (Grossteil der kantonalen Unterstützungsmöglichkeiten für Gemeinden gesammelt auf [Unterseite der Website Frühe Kindheit](#))

Austausch:

Was hat bei Ihnen in der Gemeinde funktioniert?

Wenn etwas nicht funktioniert hat, haben Sie eine konkrete Frage (die wichtigste)?

Funktionierendes & Fragen

- ★ hohes Gewicht, was von Kanton kommt
- ★ zu wenig Verpflichtendes
- ★ Es muss sich jemand zuständig fühlen in Gemeinde
- ★ genügend Ressourcen sind dann SEHR wichtig
 - zeitlich
 - fachlich
- ★ regionale Fachstellen könnten helfen

Funktionierendes & Fragen

- ★ Generationenhäuser einfacher zu realisieren als FZs
→ Kinder & Jugendliche wenig Platz/am Rand
- ★ Politik der frühen Kindheit sollte gleich etabliert sein wie Alterspolitik

Funktionierendes

& Fragen

- ★ Strukturelle Voraussetzungen sind lückenhaft für Betreuung von K
- ★ Erreichbarkeit von Familien → Was funktioniert?
→ Was ist möglich?
- ★ Pilotprojekt in Winterthur, das funktioniert
↳ Projekt beim



Zusatz zu Handout «Frühe Förderung in der Gemeinde Flawil»

